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Вручение наград героям космоса
Председатель Президиума 

Верховного Совета СССР 
Н. В. Постгорньгй 1 октября 
в рун ил в Кремле командиру 
космического корабля «Со
газ-14» Герою Советского 
Союза летнику-ко омонавту. 
СССР П. Р. Поповичу ор
ден Ленина и вторую ме
даль «Золотая Звезда». 
Борт-инженеру Ю. П. Ар
тюхину вручены орден Ле
нина, грамота Президиума 
Верховного Совета СССР о 
присвоении звания Героя Со
ветского Союза, медаль «Зо
лотая Звезда» и нагрудный 
знак «Летчик-космонавт 
ССОР». П. Р. Попович и 
Ю. П. Артюхин удостоены 
высоких наград за успешное 
осуществление полета на 
орбитальной научной стан
ции «Салют-3» и транспорт

ном корабле «Согаз-14» и 
проявленные при этом му
жество и героизм.

Ордена Ленина, грамоты 
Президиума Верховного Со
вета СССР о присвоении 
звания Героя Советского Со
юза, медали «Золотая Звез
да» и нагрудные знаки 
«Летчик-космонавт СССР» 
получили командир кос
мического корабля «Со
юз-15» Г. В. Сарафанов 
и борт-инженер Л. С. Де
мин, награжденные за 
успешное осуществление ор
битального полета на косми
ческом корабле «Союз-15» 
и проявленные при этом му
жество и героизм.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета 
СССР, Советского прави
тельства и лично Генераль

ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева Н. В. Под
горный сердечно поздравил 
Героев Советского Союза, 
летчиков-космонавтов СССР.

Н. В. Подгорный пожелал 
космонавтам новых творче
ских успехов в освоении 
космического пространства, 
здоровья и счастья в лич
ной жизни.

Награжденные сердечно 
поблагодарили родную Ком
мунистическую партию,
Президиум Верховного Со
вета СССР, Советское пра
вительство за высокую
оценку результатов их рабо
ты в космосе. Летчики-кос
монавты СССР заверили, 
что они выполнят любое но-, 
вое задание Родины.

(ТАСС).

В О Б Л А С Т Н О М  К О М И Т Е Т Е  К П С С

Отлично ,трудится на 
уборке урожая водитель Бат- 
катского отделения «Сель
хозтехники» Александр
Непомнящих. Если говорить 
о выработке, то она не опу
скается у Александра ниже 
полутора норм. В одну из 
декад он стал победителем 
соревнования в областном 
объединении «Сельхозтехни
ка». Руководители отделения 
отмечают готовность Алек
сандра делать любую работу 
в любое время суток. Труд 
таких шоферов обеспечил ус
пех в страде колхозу «Ги
гант» Шегарского района, 
где работает сейчас А. Не
помнящих.

Фото В. Арсеньева.

НОВОМУ— ПАРТИЙНУЮ ЗАБОТУ
БЮРО ОБКОМА КПСС ОБСУДИЛО ВОПРОС О 

РАБОТЕ ПАРТИЙНОЙ. ОРГАНИЗАЦИИ ИНГУ- 
ЗЕТСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА ПО ВНЕДРЕНИЮ 
ПЕРЕДОВЫХ ФОРМ И МЕТОДОВ ОРГАНИЗА
ЦИИ ТРУДА

Трудное полож ение  слож илось  в области с  уб оркой  ка р то 
феля и овощ ей. Д олго стояло ненастье, по этом у часть  к а р т о 
феля и овощ ей все еще на по л ях . Чтобы  пом очь  селу, ты сяч и  
ра бочих  и студе нтов  Т ом ска  еж едневно в ы е зж а ю т  в п р и го 
родны е совхо зы , где уб и р а ю т  картоф ель и овощ и. На ряде 
заводов ор га ни зован а  с у ш к а  и переборка  «второго  хлеба». 
Сегодня мы ра сска зы ва ем  о пом ощ и го р о ж а н  тр у ж е н и ка м

ДОБРМ ИЩИА1НВЙ
В эти горячие дни на за

воде режущих инструментов 
появился новый «цех». Что
бы помочь селу спасти уро
жай картофеля, здание стро
ящейся литейки здесь пере
оборудовали для сушки 
клубней. На предприятии 
создан специальный штаб, 
который возглавляет И. Ф. 
Кошевец. В его распоряже
нии ежедневно 150— 200 
человек.

...Земляной пол сплошь 
усыоан сырыми грязными 
клубнями. Теплый ветерок 
из специально установлен
ных калориферов обдувает 
клубни, ускоряет процесс 
сушки. В одном месте 
группа женщин перелопачи
вает их, в другом — быст
ро заполняются ведра, но
силки, мешки. В проходе — 
«ЗИЛ», в кузов которого 
высыпают уже сухой карто
фель. На освободившееся ме
сто из самосвалов высыпают
ся новые тонны картофеля.

Конвейер действует беспе
ребойно. Во главе каждой 
группы — звеньевой, орга
низующий труд по, указанию 
начальника штаба.

— Когда нас попросили 
помочь, — рассказывает 
^.езьбошлифовщица четвер
того цеха Тамара Павловна

Перминова, — мы посовето
вались и решили: будем ра-; 
ботать в две смены по две
надцать часов.

— То есть круглосуточ
но?

— Да.
— Устаете?
— Трудно, конечно. Осо

бенно нелегко мужчинам: 
попробуйте 12 часов под
ряд грузить мешки на ма
шины. Но никто не жалует
ся. Это же в наших интере
сах — спасти урожай, за
ложить на хранение клубни 
высокого качества.

И тут же Тамара Павлов
на, как рачительная хозяй
ка, замечает, что надо бы 
потребкооперации машины 
подавать равномерно. А то 
с утра их мало, а после 
обеда очередь...

Инициативу рабочих под
держали и инженерно-тех
нические работники пред
приятия. Они решили тру
диться на обработке карто
феля с 8 утра до 12-30 
дня, а уже потом' занимать
ся своими делами.

Нелегкую задачу поста
вили перед собой инстру
ментальщики: перебрать
2 тысячи тонн клубней.

— Судя по темпам пер
вых дней, — говорит на

чальник штаба И. Ф. Коше
вец, — мы ее решим. Все 
трудится с подъемом, все 
понимают важность задачи. 
Ведь не вина, а беда сов
хозов, что нынче такая мок
рая осень.

— Иван Филиппович, кто 
выделяется особой стара
тельностью?

— Боюсь обидеть кого- 
нибудь: работаем всего тре
тий день. Но стараются все 
— энергетики', механики, 
работники из цехов. По 
200— 250 тонн в день про
пускаем.

— А много клубней смо
жете одновременно принять?

— Сколько привезут, 
столько и примем. У нас 
приспособлены для этого 
три помещения.

Да, здесь все хорошо про
думано. Так же, как и на 
базе горплодоовощторга, 
где большая группа инстру
ментальщиков помогает пе
ребирать клубни.

...Вчера диспетчерское со
вещание на заводе началось 
с некоторых замечаний по 
организации тр^да в «цехе» 
переработки клубней. Это 
дело на предприятии счита
ют таким же важным, как 
выполнение заводского пла
на.

С. АНДРЕЕВ.

Благодарность
хабаровчан

В нашу область каждую 
осень поступает большое 
количество овощей и фрук
тов из южных республик на
шей Родины. В свою оче
редь Томская область от
правляет в другие области и 
края продукцию здешнего 
полеводства, в частности, 
картофель.

На днях в адрес Томского 
обкома КПСС, пришла те
леграмма из Хабаровска, в 
которой крайком и крайис
полком выражают благодар
ность трудящимся Томской 
области за отгруженные в 
Хабаровский край 6.000 
тонн картофеля.

З а д а н и е

в ыпо лне но
В совхозе «Октябрь» Том

ского района трудился на 
уборке картофеля коллектив 
эмальироизводства объедине
ния «Сйбкабель». Задание 
выполнено: убраны клубни с 
площади 25 гектаров.

Коллектив эмальпроизвод- 
ства решил дополнительно 
убрать картофель еще с де
сяти гектаров.

В. ЯКОВЛЕВ.

У б е р у т  е щ е  
10 г е к т а р о в

Хорошо поработал кол
лектив манометрового заво
да в совхозе «Тахтамышев- 
ский». При задании 60 гек
таров приборостроители вы

копали 74 гектара картофе
ля.

Учитывая создавшиеся 
сложные условия, коллектив 
завода решил помочь опыт

но-производственному хозяй
ству имени Б. Н. Сидоренко 
убрать картофель с десяти 
гектаров.

А. ПЕТИНЕНКО.

В принятом постановлении 
отмечено, что партийная 
организация и дирекция Ин- 
гузетского леспромхоза
(секретарь парткома А. А. 
Гусаков, директор Е. П. 
Немчинов) активно работа
ют над комплексным освое
нием и внедрением в произ
водство более совершенной 
технологии и передовых 
форм организации труда на 
различных фазах лесозаго-. 
товительного производства.

В леспромхозах успешно 
развивается вахтовый метод 

| лесозаготовок, создано 6 
укрупненных бригад до 15 
человек каждая, на воору
жении которых находится 
по 4 трактора. За 8 меся
цев выработка на человека 
в укрупненных бригадах 
превысила плановую на 509 
кубометров, а выработка на 
трактор — на 1.485 кубо
метров. Коллектив предпри
ятия выступил инициатором 
внедрения прогрессивной 
структуры управления, ос
нованной на производствен
но-технологическом принци
пе.

На протяжении ряда лет 
здесь вывозка древесины зи
мой ведется по ледяным до
рогам, создаются межсезон
ные запасы хлыстов на 
верхних и нижних складах.
В 1974 году проведен экспе
римент по сплотке и форми
рованию плотов из неразде- 
ланной древесины; успешно 
осваиваются бесчокерные 
трелевочные машины
ЛП-18; внедрены коллек
тивные методы труда на noJ 
грузке, вывозке леса, ремон
те техники. Дорожно-строи
тельный отряд, оснащенный 
необходимой техникой и обо
рудованием, в 1974 году 
подготовил 180 километров 
дорог и 30 километров до
рог построил заново.

Совершенствование техно
логии и внедрение передо
вых форм и методов орга
низации труда позволили 
леспромхозу выполнить 
план восьми месяцев по 
реализации - товарной про
дукции на 105,9 процента, 
перевыполнить задания по 
вывозке и разделке древеси
ны, повысить комплексную 
выработку.

Партийной комитет уде
ляет большое внимание по
вышению авангардной роли 
коммунистов на производст
ве. В укрупненных брига

дах, на вахтовых участках 
созданы партийные группы 
и цеховые партийные орга
низации, численность кото
рых возрастает за счет при
ема в ряды КПСС передо
вых рабочих, занятых на 
лесосечных работах, и на
правления коммунистов из 
других цехов. За семь меся
цев принято кандидатами в 
члены КПСС 15 человек, в 
том числе 12 рабочих. 
Большую работу по мобили
зации коллективов на вы
полнение социалистических 
обязательств проводят пар
тийные группы в бригадах 
Н. И. Гришаева и В. С. На- 
ставко и партийно-комсо
мольские группы в бригадах 
В. Л. Помыткина и В. С. 
Салона.

В леспромхозе разверну
то массовое социалистиче
ское соревнование между 
бригадами на трелевке, вы
возке, погрузке, разделке 
древесины‘ и на ремонте и 
обслуживании техники.
Гласность и сравнимость ре
зультатов, помощь отстаю
щим со стороны передовых 
коллективов являются ос
новными направлениями в 
организации социалистиче
ского соревнования. Брига
ды А. Т. Шкурина, А. Ф. 
Андриянова, М. И. Тихано- 
вича, В. К. Чумаченко, 
А. М. Егорова досрочно 
выполнили пятилетние зада
ния и работают в счет де
сятой пятилетки.

Успеху коллектива в не
малой, степени способствует 
хорошая организация ре
монтной службы, строгое 
соблюдение графиков обслу
живания ' механизмов.

Положительно оценивая 
результаты проведенной ра
боты, бюро обкома КПСС 
вместе с тем отметило, что 
партийная организация лес
промхоза еще мало занима
ется вопросами улучшения 
экономических показателей 
работы предприятия. Себе
стоимость кубометра заго
товленного леса превышает 
плановую на 30 копеек. За 
счет этого недодано 143 
тысячи рублей прибыли. В 
леспромхозе имеется избы
ток механизмов, особенно 
челюстных погрузчиков, что 
снижает фондоотдачу. На 
лесосечных работах техника 
используется в одну смену. 
Не изжиты случаи наруше
ния трудовой дисциплины, 
недостаточна забота о повы

шении квалификации рабо
чих основных профессий.

Бюро обкома одобрило 
работу партийной организа
ции Ингузетского леспром
хоза по повышению эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства за счет 
внедрения передовых форм 
и методов организации тру
да. Партийному комитету, 
руководителям леспромхоза, 
рабочему комитету проф
союза рекомендовано при
нять меры для устранения 
недостатков, дальнейшего 
совершенствования организа
ции труда, улучшения эконо
мических показателей дея
тельности леспромхоза.

Постановление обязывает 
партийный комитет сов
местно с хозяйственными 
руководителями разработать 
мероприятия по обеспече
нию ритмичной работы 
предприятия в течение ме
сяца, квартала, года. Для 
этого необходимо своевре
менно подобрать лесосечный 
фонд и закрепить его за 
бригадами на год: подгото
вить лесосеки, погрузочные 
площадки, подъездные пу
ти; обеспечить опережаю
щий годовой задел по стро
ительству магистральных 
дорог и хорошее ‘ содержа
ние действующих лесовоз
ных трасс; внедрить двух
сменный режим труда на 
лесосечных работах; иметь 
постоянный месячный за
пас хлыстов на верхних и 
ннжзних окладах; системати
чески выполнять в первой 
декаде не менее 30 про
центов месячного задания 
по вывозке и разделке дре
весины.

Предложено продолжить 
работу по укреплению ле
сосечных бригад, довести 
состав каждой из них до 
25— 35 человек, принять 
меры по совершенствованию 
внутрибригадного хозяйст
венного расчета. Заготовку 
древесины вахтовым мето
дом следует в 1975 году 
довести до 100 тысяч ку
бометров.

Партийный комитет обя
зан и дальше укреплять 
партийные группы и цехо
вые организации, повышать 
их роль в воспитании лю
дей, в развитии массового 
соревнования, в выполнении 
производственных задач. 
Особое внимание должно 
быть обращено на совер
шенствование массово-поли
тической работы в коллек
тиве, на борьбу с наруше
ниями трудовой дисципли
ны, на повышение активно
сти профсоюзной ц , комсо
мольской организаций, на 
улучшение условий труда и 
быта рабочих.

Обком КПСС обязал гор
комы,. райкомы КПСС, пар
тийные, профсоюзные и ком
сомольские организации с 
учетом опыта работы пар
тийной организации Ингу
зетского леспромхоза про
вести в коллективах пред
приятий необходимую орга
низаторскую и политиче
скую работу по дальнейше
му совершенствованию тех
нологических процессов ’ и 
форм организации труда с 
тем, чтобы обеспечить рит
мичную работу каждого 
предприятия, улучшить ис
пользование трудовых ре
сурсов и техники.

Руководителям объедине
ния «Томлеспром» и лесо
заготовительных предприя
тий необходимо разрабо
тать меры, позволяющие 
довести заготовку древе
сины вахтовым методом в 
1975 году до 1,5 млн. ку
бометров; завершить форми
рование крупных бригад 
численностью 15— 16 и бо
лее человек, настойчиво ос
ваивать в лесу бесчокерную 
трелевочную технику; обес
печить своевременную под
готовку трасс лесовозных 
дорог для, поливки водой; 
завершить подготовку к пе
ревозке древесины хлыста
ми в вагонах, в плотах и 
баржах на пункты ком
плексной переработки; бо
лее энергично внедрять на 
лесозаготовительных пред
приятиях производственно- 
технологическую структуру 
управления!;

Учитывая, что ритмичная 
работа предприятий являет
ся главным фактором повы
шения эффективности лесо
заготовительного производ
ства, бюро обкома КПСС 
поручило объединению
« Томлеспром », обкому проф
союза рабочих лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности совместно с 
горкомами и райкомами 
КПСС развернуть в брига
дах, на участках, в цехах, 
на предприятиях соревнова
ние за достижение высоких 
производственных показате
лей в первой декаде каж
дого месяца. Должны быть 
разработаны меры мораль
ного и материального поощ
рения коллективов за рит
мичную работу.

Редакциям областных и 
районных газет, областному 
комитету по телевидению и 
радиовещанию, районным 
организациям местного ра
диовещания поручено широ
ко освещать работу лесоза
готовительных предприятий 
по внедрению передовых 
форм и методов организа
ции труда в производство.

Б Л А Г О Д А Р Я
И Н Т Е Н С И В Н О М У
О Т К О Р М У

В конце третьей декады" 
! сентября животноводы Те- 
гульдетского района досроч- 
но выполнили годовой народ- 
нехозяйственный • план по 
продаже мяса государству. 
При плане .530 отправлено на 
приемные пункты более 555 
тонн мяса. Первыми выпол. 
нили задание труженики 
совхоза «Красногорский».

Успеху тегульдетцев спо
собствовал организованный 

:на ряде ферм интенсивный 
откорм молодняка крупного 
рогатого скота. Так, в Тазы- 
рачевской бригаде совхоза 
«Красногорский» весь молод
няк сдан средним весом бо
лее 350 килограммов и выше 
средней упитанности.

Высоких привесов на от
корме добились А. С. Шеве
лева и О. Н. Захарова из 
Ш у м и л о в с к о й  и Белоярской 
бригад совхоза « Ч у л ы м 
с к и й » .

Большую работу по закуп
ке молодняка у населения 
провели сельские Советы. 
Например, Тегульдетский 
сельсовет при плане 40 за
купил 80 тонн мяса.

Ю.ГЕОРГИЕВ.
Тегульдетский; район.

Ж И В О Т  Н О В О  A C T  В О - У

Наверстывать упущенное всегда труднее
В нашей газете уже сооб

щалось. что слабый конт
роль и недостаточная забота 
о животноводстве во время 
заготовки кормов и уборки 
урожая привели к тому, что 
во многих хозяйствах кривая 
надоев молока с августа по
шла вниз. ■

Значительно снизились ка- 
дои в Томском районе, в 
совхозах которого сосредото
чена пятая часть дойного 
стада области. Начавшийся 
спад продолжался и в сен
тябре. Особенно снизилась 
продуктивность коров в сов
хозах «Заря», «Красное зна
мя», «Сибиряк» и некоторых 
других.

Двадцатого сентября в 
тресте пригородных совхозов 
был издан приказ. В нем 
констатировалось, что не по
всеместно была организована 
подкормка коров зеленкой, 
несвоевременно чередовались 
пастбища, многих коров пре
ждевременно прекратили до
ить. Главной мерой предот
вращения дальнейшего сни

жения надоев в приказе был 
назван перевод общественно
го поголовья на стойловое со
держание. И определен срок
— 25 сентября.

Однако и 30 сентября на 
ряде ферм пригородных хо
зяйств cko'j находился в лет
них лагерях, а надои молока 
продолжали снижаться.

Наш корреспондент встре
тился с заместителем дирек
тора треста пригородных 
совхозов по животноводству 
Н. М. Бокачем и попросил 
его рассказать о том, что 
делается в райрне для 
предотвращения спада про
дуктивности скота.

— Сегодня скот поставлен 
во дворы на 23 фермах из 
32, — сказал Н. М. Вокач.
— Надо признать, что в ряде 
хозяйств недопустимо затя
нули ремонт, реконструкцию 
и ввод в эксплуатацию но
вых животноводческих пост
роек. Приходится пожинать 
плоды беспечности и неорга
низованности —  в некоторых 
отделениях скот будет нахо

диться под открытым небом 
еще неделю и даже больше. 
В частности, не завершены 
работы на животноводческом 
комплексе Калтайской фер
мы совхоза «Тахтамышев- 
ский». не завершена рекон
струкция помещений на Зор- 
кальцевской ферме совхоза 
«Октябрь», Халдеевской — 
совхоза «Победа», Корнилов
ской — совхоза «Корнилов
ский». Не закончили уста
новку оборудования в одном 
из коровников Сухоречен- 
ской фермы совхоза «Крас
ное знамя».

Недавно в газете было 
опубликовано постановление 
бюро обкома КПСС «О ме
рах по организации учета и 
рациональному использова
нию кормов в зимний пе
риод». Наш корреспондент 
попросил Н. М. Бокача ко
ротко рассказать, что пред
принимается в совхозах при
городного района по выпол
нению постановления бюро.

—  Вопрос о рациональном

использовании кормов пред
стоящей зимой для наших 
совхозов особенно актуален, 
— сказал Н. М. Вокач. — 
Сенажом, сеном и силосом 
общественное поголовье ско
та на фермах обеспечено 
лишь на 70 процентов.

В хозяйствах закончен пе
реучет имеющихся на сего
дня кормов, все они переда
ны в подотчет ответственным 
лицам. На пяти фермах обо
рудованы типовые кормоце
хи, а на остальных,: где" со
держится дойный окот,- при
готовление кормов будет про
изводиться кустарным спо
собом. Зоотехники составили 
кормовые балансы и планы 
помесячного расходования 
кормов, которые утвержда
ются в тресте. Вводятся хоз
расчетные задания каждому 
работнику животноводства. 
Определены меры матери
ального вознаграждения за 
снижение затрат кормов на 
центнер продукции.
. Разговор с заместителем 
директора треста пригород

ных совхозов о положении 
дел в животноводстве еще 
раз продемонстрировал, что 
наверстывать упущенное все
гда трудно. А в пригородных 
совхозах упустили многое. 
Не предприняли своевремен
ных мер, ’ когда начался 
спад продуктивности скота в 
августе, не закончили под
готовку помещений к зимов
ке в сентябре... Теперь здесь 
собираются поправить поло
жение зимой. Но и для этого 
сделано не все. Тех пяти 
кормоцехов, которые здесь 
построили, явно недостаточ
но.

Сегодня положение в веду
щей отрасли пригородных 
хозяйств по-прежнему тре
вожное. Сейчас здесь в сред
нем от каждой коровы еже
дневно надаивают на кило
грамм молока меньше, чем в 
это же время в прошлом го- 
дv. А  это значит, что каждый 
день на гормолзавод посту
пает продукции меньше на 
13 тонн...

НА ЗИМНИЙ РАЦИОН
Перевод скота на стой

ловое содержание на фер
мах Колпашевского района 
нынче прошел организован
нее, чем в прошлом году. 
В основном животные по
ставлены в помещения 22— 
25 сентября. На фермах 
совхозов «Первомайский», 
«Петропавловский» и «Ин- 
кинский» днем дойные гур
ты выгоняют на пастбища. 
Организована зеленая под
кормка. Это помогло избе
жать снижения’надоев. А в 
отделении «Пасека» совхо
за «Инкинский» спада в на
доях. не произошло.

Первыми поставили ко
ров на зимний рацион жи
вотноводы Тогурской' фер
мы совхоза «Тогурский». 
Это самая крупная ферма 
района. Здесь 500 коров и 
900 голов молодняка. Но в 
отличие от других хозяйств 
пастбища здесь находятся 
за Кетью, в речной пойме, 
что затрудняет организацию 
полустойлового содержания 
животных — днем пасти, а

на ночь ставить их во дво
ры.

— Ремонт провели не
плохо, — говорит управля
ющий отделением В. П. Ве
личко. — Только в телят
нике не закончен капи
тальный ремонт потолка: 
не положены бетонные пе
рекрытия. Нас подводят 
шефы из Колпашевского 
СУ-23. ,

Рацион для животных 
определен, по мнению уп
равляющего, обильный: се
но, сенаж, силос и обяза
тельно — корнеплоды. Кор
ма на первое время припа
сены. Подвезли 80 тонн 
сена. Силосная и. сенажная 
траншеи находятся рядом с 
фермой.

В этом году «Тогурский» 
заготовил силоса и сенажа 
Значительно больше, чем в 
прошлом. В рацион будет 
включена также травяная 
мука.

Ю. КЛИМОВ.
Колпащевскнй * район.
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ВОСПИТАНИЕ-ДЕЛО ОТВЕТСТВЕННОЕ
Постановление ЦК КПСС 

«О работе по подбору и вое. 
питанию идеологических 
кадров в партийной органи
зации Белоруссии» — доку
мент, имеющий исключитель
ное значение для высшёй 
школы. Нам, работникам ву
зов, следует обратить особое 
внимание на положение по
становления ЦК КПСС о си
стемном, комплексном под
ходе к решению проблем 
формирования нового челове
ка. А такой подход к воспи
танию студенческой молоде
жи прежде всего требует по
стоянной заботы о повыше
нии идейной закалки препо
давательских кадров.

В ТИАСУРе все препода
ватели занимаются в сети 
партийного просвещения. 
Учебные планы учитывают 
идейные и научные интересы 
сотрудников. Они весьма раз
нообразны. В семинарах изу
чаются «Основы научного уп
равления социалистическим 
производством», «Философ
ские проблемы информати
ки», «Методологические про
блемы управления социаль-' 
ными системами» и другие. 
Многие семинарские занятия 
проходят живо, интересно, 
при большой активности слу
шателей. Так, в семинарах, 
которыми руководят профес
сор В. П. Тарасенко, доцент 
Л. И. Магазинников, профес
сор Г. А. Воробьев, при под
готовке докладов, в выступ
лениях преподаватели ка
федр умело использовали ра
боты Маркса, Энгельса, Ле
нина, решения съездов и Пле
нумов ЦК КПСС.

Часть преподавателей ву- 
з& изучала проблему «Осно
вы научного управления со

циалистическим производст
вом». Анализ показал, что 
изучение этой темы помогает 
решать вопросы, связанные с 
подготовкой студентов к ра
боте на производстве, с дип- 
ломным проектированием.

Но мы не добились еще 
хорошей посещаемости лек
ций в помощь слушателям 
семинаров. Бывают случаи, 
когда семинарские занятия 
проходят пассивно, сводятся 
к заслушиванию двух-трех 
докладов. Редко слушатели 
готовят рефераты. Есть у нас 
претензии и к организаторам 
лекций в помощь изучающим 
теорию, которые бывают в 
Доме политического просве
щения. Некоторые лекции 
очень низкого качества как 
по содержанию, так и по 
форме.

Воспитание глубоко эруди
рованного, политически вос
питанного специалиста, об
щественника и организатора 
— главная задача преподава
телей вуза.

От совершенствования тео
ретической подготовки воспи
тателей во многом зависит и 
качество подготовки выпуск
ников вуза, коммунистиче
ское воспитание студентов. 
Вопросы дальнейшего совер
шенствования воспитатель
ной работы среди студентов 
постоянно обсуждаются на 
партийных собраниях, на за
седаниях партийного бюро и 
комитета комсомола.

Партийные организации 
факультетов ищут и успеш
но применяют новые формы 
воспитательной работы ,со 
студентами. По инициативе 
партийного бюро радиотехни
ческого факультета начал 
работу дискуссионный клуб в

общежитии. Интересную ра
боту на этом же факультете 
ведет совет ветеранов, кото
рый объединяет и участни
ков Великой Отечественной 
войны, и молодых людей, за
кончивших службу в рядах 
Советской Армии.

В воспитательной работе у 
нас активно участвуют ка
федры. Например, препода
ватели кафедры профессора 
И. Н. Пустынского организо
вали встречу студентов с ве
теранами томского комсомо
ла. Много интересных бе
сед, диспутов, лекций прово
дят со студентами препода
ватели конструкторско-техно
логического факультета В. Г. 
Столярчук, М. П. Савельев, 
К. И. Юргин, М. В. Лившиц. 
Кафедры общественных наук 
широко привлекли студентов 
к участию во Всесоюзном 
конкурсе на лучшую работу 
по проблемам общественных 
наук, истории ВЛКСМ и 
международного молодежно
го движения. В этом конкур
се участвует более половины 
студентов вуза.

В комплексе воспитатель
ных мероприятий важное 
значение имеет работа в сту
денческих общежитиях. В 
ТИАСУРе при партийном 
бюро работает совет по поли
тико-воспитательной работе 
в студенческих общежитиях. 
Совет руководит идеологиче
ским воепитарием, разъясне
нием вопросов политики пар
тии, организует регулярные: 
информации о международ
ных событиях, лекции и бесе
ды на научно-технические те
мы. В общежитиях организу
ются встречи студентов со 
знатными людьми города, те

матические вечера, беседы
на медицинские темы. Здесь 
стало больше порядка, инте
ресней, содержательней ста
ла жизнь студентов.

Важным звеном в воспита
тельной работе со студента
ми является организация об
щественно • - политической 
практики-студентов. Разви
вая и совершенствуя эту си
стему, о которой уже писала 
газета, мы стремимся к науч
ной разработке основных по
ложений общественно-поли
тической практики. С этой 
целью традиционную научно- 
методическую конференцию 
преподавателей института 
решено провести на тему 
«Идейно-политическое воспи
тание студентов». Доклады к 
конференции готовят веду
щие преподаватели кафедр 
общественных наук, руково
дители вуза, деканы, заведу, 
ющие кафедрами. /

Подходя системно, ком
плексно к вопросам комму
нистического воспитания сту
денчества, мы стараемся не 
упустить все направления 
воспитательной работы: фор
мирование коммунистическо
го мировоззрения, нравствен
ное, эстетическое, военно- 
патриотическое, физическое, 
трудовое воспитание.

Много внимания уделяет
ся трудовому воспитанию. 
Партийная и комсомольская 
организации добились неко
торых успехов. Так, в 1974 
году строительные отряды 
во время трудового семестра 
освоили более 2-х миллионов 
рублей. Это значительно 
больше, чем в прошлые го
ды. Сданы в эксплуатацию 
36 объектов •— животновод
ческие помещения, жилые

здания. Бойцы стройотрядов
активно участвовали в прове
дении таких мероприятий, 
как «Комсомол — сельской 
школе», «Юность обличает 
империализм». На субботни
ках студенты заработали и 
перечислили в фонд солидар. 
ностн с народом Чили 4,5 
тысячи рублей. Комсомоль-' 
цы — бойцы стройотрядов 
читали лекции для населе
ния, давали концерты, орга
низовали несколько бюро 
добрых услуг.

Трудовой семестр сплачи
вает студенческие коллекти
вы, активно и плодотворно 
влияет на качество учебы. 
Второй год мы формируем 
трудовые коллективы по 
принципу: группа — брига
да, факультет— отряд. Опыт 
последних лет показывает, 
что становление таких кол
лективов идет быстрее, они 
более работоспособны. По 
итогам трудового семест
ра в группах проводится об
щественно-политическая ат
тестация.

Постановления ЦК КПСС 
по идеологическим вопросам 
настоятельно требуют повы
шения активности и ответст
венности партийной органи
зации института в осущест
влении воспитательной рабо
ты среди студентов. Вопросы 
идейного воспитания всегда 
были и остаются самыми 
важными для коллектива ин
ститута и его партийной ор
ганизации.

И. ШИПУНОВ, 
секретарь партбюро Том 
ского института автома 
тизированных систем уп 
равления и радиоэлектро 

ники
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Александра Егоровна Захарова — бригадир браковщиц 
цеха № 25 Томского электролампового завода. Возглав. 
ляемый ею коллектив постоянно лидирует в соревновании. 
Здесь многие уже выполнили пятилетий план. Александ- 

, ра Егоровна трудится иа заводе тридцать лет. Свой бога
тый опыт Щедро и умело передает молодежи.

*

Д в а  п л а н а  в  г о д
Лидер социалистического 

соревнования за досрочное 
выполнение пятилетнего пла- 
на — лесопункт Октябрьский 
Каргасокского леспромхоза 
продолжает удерживать пер
венство. Коллектив еще в 
августе выполнил годовое за
дание, заготовив 50 тысяч 
кубометров деловой древеси
ны. Сегодня на счету лесору
бов 86 тысяч кубометров. Их 
новое обязательство: дать
Родине 100 тысяч кубомет
ров деловой древесины, или 
два годовых плана.

Недавно на лесопункте

прошел конкурс среди меха
низаторов на звание «Луч
ший по профессии». Это зва
ние завоевали Николай Бог
данов, Анатолий Слепкань, 
Иван Седевко — ветераны 
лесной промышленности.

Коллектив готовится к 
зимним работам в лесосеках, 
которые отодвинулись от 
центральной базы более чем 
на 25 километров. Нужно 
построить гараж, навесы, 
лежневые дороги, завезти 
туда горюче-смазочные мате
риалы и многое другое.

В. ЖУКОВ.

Почерк мастера
На площадке двигался 

мощный челюстной погруз
чик с пачкой хлыстов. Он 
аккуратно уложил их на же
лезнодорожной сцеп, развер
нулся и направился за новой 
пачкой. Все делалось четко и 
быстро.

— Работа нашего Марко
ва — высший класс,—гово
рит начальник лесопункта 
Ф. С. Жуков.

Закончив погрузку, Евге
ний Николаевич Марков вы
ходит из кабины.

— Норму всегда перевы
полняем. Было бы куда гру
зить...

— Да, иногда сцепов не 
хватает, — подтверждает на
чальник лесопункта. — Но 
.все-таки этот экипаж челюст
ного погрузчика всегда пере
выполняет задания. В его 
составе опытные мастера—

Михаил Иванович Фетисов и 
Юрий Александрович Нико
лаев. По предложению Мар
кова экипаж операторов 
стал работать в три смены по 
одному наряд-заданию. До 
этого в нашем Аргат-Юль- 
ском леспромхозе никто так 
не работал. За девять, меся
цев экипаж погрузил сверх 
плана более 20 тысяч кубо
метров леса.

Десять лет Евгений Ни
колаевич работает на трак
торе, это уважаемый в рай
оне человек.

— На всю жизнь я запом
нил слова одного из первых1 
своих учителей, — говорит 
Марков. — Трудиться надо 
так. чтобы тебя было видно 
издалека по рабочему почер
ку.

И. ЮРЬЕВ.
Первомайский район.

З И М А  
З А  ВСЕ 
С П Р О С И Т

В конце августа собрание 
коммунистов Лайекого лес
промхоза обсуждало вопросы 
подготовки к зиме. Были 
подвергнуты резкой критике 
виновники низких темпов ре
монта механизмов и строи
тельства гаражей в лесосе
ках.

Сейчас положение не
сколько выправилось.

Полностью отведен под 
зимние рубки лесосечный 
фонд, созданы запасы топли
ва и смазочных материалов. 
На линейку готовности по
ставлены четыре трелевоч
ных трактора, два челюст
ных погрузчика, автобус. С 
сентября токари, кузнецы, 
сварщики работают в две 
смены. Однако стоят еще не
исправные четыре «МАЗа», 
два трелевочных трактора и 
другая техника.

Не готовятся еще и теп
лые гаражи. А ведь в них 
должны быть места на 42 
механизма. »

По плану нужно капиталь
но отремонтировать 1;7 ты
сячи квадратных метров 
жилья. Подготовлено меньше 
девятисот квадратных мёт- 
ров. В леспромхозе ждут по
полнения кадров. Но где бу
дут жить приезжие? В свое 
время решили бывшую амбу
латорию переделать под об
щежитие, но к этим работам 
не приступали.

Не готовы к зиме объекты 
культурно-бытового назначе
ния и торговли. А ведь пер
вый снег уже выпадал...

П. НИКОЛАЕВ.

Фото Э. Стойлрвд.

На нижнем снимке — электросварщик 6-го разряда 
Иван Петрович Чатуров нз специализированного управ
ления № 17 треста «Нефтепроводмонтаж». Он участвовал 
в строительстве нефтепровода Александровское — Ан
жеро-Судженск и двух магистральных газопроводов.

За достигнутые высокие показатели в социалистическом 
соревновании И. П. Чатуров награжден орденом «Знак 
Почета».

Фото А. Мельникова.
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Для слушателей 

и пропагандистов
В связи с новым учебным 

годом в системе политического 
и экономического образования 
корреспондент ТАСС обратил
ся к заместителю главного ре
дактора Политиздата Е. П. 
Лошкареву с просьбой расска
зать о литературе, выпущен
ной для слушателей и пропа
гандистов.

— К началу занятий, — со
общил он, — издано около 40 
произведений К. Маркса, 
Ф. Энгельса, В. И. Ленина, ряд 
тематических сборников тру
дов основоположников научно
го коммунизма.

Массовыми тиражами вышли 
брошюры с материалами, рас
крывающими творческий вклад 
КПСС в теорию научного ком
мунизма, с выступлениями Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. »/. Брежнева на Все
мирном конгрессе миролюби
вых сил, на торжественном за
седании в Алма-Ате, посвящен
ном двадцатилетию освоения 
целины, на XVII съезде ком
сомола, перед избирателями 
Бауманского избирательного 
округа города Москвы, тема
тические сборники с выступле
ниями Л. И. Брежнева: «Воп
росы аграрной политики КПСС 
и освоение целинных земель 
Казахстана», «Молодым — 
строить коммунизм», «О комму
нистическом воспитании трудя
щихся».

Глубокую характеристику со
зидательного труда партии и 
народа в девятой пятилетке, 
анализ внешнеполитической 
деятельности ЦК КПСС содер
жит очередной — четвертый 
том речей и статей Л. И. Бреж
нева «Ленинским курсом».

Выпущено также около 50 
учебников, программ, методи
ческих и наглядных пособий 
для начального, среднего а 
высшего звена.

Издательство учло повышен
ный интерес к актуальным про
блемам современного этапа 
коммунистического строитель
ства, к внутренней и внешней 
политической деятельности 
КПСС. Слушатели начальных 
политшкол, приступившие к 
изучению нового курса—«Воп
росы внутренней и внешней 
политики КПСС», получают 
соответствующее учебное посо
бие.

В новое издание учебника 
«Внешняя политика Советского 
Союза» включается вступи
тельная статья члена Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко.

Большую помощь пропаган
дистам и слушателям окажут 
многие справочные издания.
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НА ТЕМЫ С Е Л Ь С К О Й  Э К О Н О М И К И

По 600—700 ку
бометров в сутки за
готавливает и подтре- 
левывает новая укруп
ненная бригада Катан- 
гинского леспромхоза, 
которой руководит 
X. Ф. Ницын. В 
ее состав вошло 36 
человек. В их" распо
ряжении пять треле
вочных тракторов и 
бульдозер. Работа ор
ганизована в две сме
ны.

НА СНИМКЕ: трак
торист А. Березин.

Фото В. Зыкова.

«Лесному штабу : 
отвечают

« П Р О И З В О Д С Т В О  
К Р Е П К О  Т Ы Л О М »

Корреспонденция под та
ким заголовком о плохой 
подготовке к зиме Комсо
мольского леспромхоза, 
опубликованная в «Красном 
знамени» 25 августа, обсуж
дена на бюро райкома 
КПСС. Утверждены меро
приятия, осуществление ко
торых поможет леспромхозу 
встретить зиму во всеору
жии.

Критическое выступление 
газеты обсуждено и парт
комом леспромхоза.; Во всех

цеховых партийных органи
зациях прошли собрания, на 
которых заслушаны сообще
ния о подготовке к зиме 
руководителей лесопунктов 
и цехов.

Комсомольская передвиж
ная механизированная ко
лонна выделила дополни
тельно рабочих на строи
тельство жилья и инженер
ных коммуникаций. Ца 
строительство гаражей в ле
су направлены две бригады. 
Для подготовки кадров ве

дущих профессий в Комсо
мольском леспромхозе от
крыты курсы Томской лесо- 
техшколы. Здесь будут 
учиться и рабочие соседних 
леспромхозов — Ореховско
го, Аргат-Юльского.

Приняты меры для уско
рения завоза в поселки 
продуктов промышленных 
товаров. Идет заготовка ово
щей и фруктов.

Е. РЫКОВ, 
секретарь Первомайско

го райкома КПСС.

У Ч Е Б А
Р Е Д А К Т О Р О В
Г А З Е Т

В Высшей партийной 
школе при ЦК КПСС за
кончили работу месячные' 
курсы редакторов республи
канских, краевых, област
ных партийных газет и 
журналов, директоров рес
публиканских телеграфных 
агентств.

Слушатели курсов изуча-, 
ли актуальные пробламы 
марксистко-ленинской тео
рии, внутренней и внешней 
политики КПСС, научного 
управления социалистической 
экономикой, пропаганды и 
партийного строительства. 
Большое место заняли во
просы, связанные с осущест
влением задач, выдвинутых 
в решениях XXIV съезда 
КПСС, . постановлениях ЦК 
партии и выступлениях 
Л. И. Брежнева.

Перед слушателями вы
ступили кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС П. Н. Де- 
мичев, секретари ЦК КПСС 
В. И. Долгих, И. В. Ка
питонов, К. Ф. Катушев. На 
курсах состоялись выступ
ления главного редактора 
газеты «Правда» М. В. Зи. 
мянина, заведующего отде
лам культуры ЦК КПСС 
В. ф. Шауро, заместителей 
заведующих отделами ЦК 
КПСС В. В. Загладина, 
М. П. Новикова, Г. Л. Смир
нова, * главных редакторов 
центральных газет П. Ф. 
Алексеева, В. Н. Голубева, 
Н. А. Закодупина, Л. Н. 
Толкунова, А. В. Романова, 
А. Ф. Румянцева, замести
теля председателя Госпла
на СССР Т. И. Соколова, 
первого, секретаря ЦК 
ВЛКСМ Е. М. Тяжельнико- 
ва, секретаря ВЦСПС Н. Н. 
Романова, а также многих 
других руководящих работ
ников государственных и об
щественных организаций, 
ученых, журналистов.

Состоялся широкий обмен 
опытом работы печати. 
Были проведены семинары 
по актуальным теоретиче
ским проблемам развития со
ветского общества, вопросам 
планирования и организаций 
работы редакции, а также 
творческие встречи с писа
телями, журналистами цент
ральных партийных газет 
и журналов, Телеграфного 
агентства-Советского Союза,

Путь к р е н т а б е л ь н о с т и
Хозрасчет — термин из 

«словаря» экономиста, одна
ко суть его понятна и чело
веку, далекому от экономи
ки. Если сказать коротко — 
это метод расчетливого и 
разумного хозяйствования, 
при котором затраты на про
изводство окупаются собст
венными доходами, а из при
были создаются фонды, не
обходимые для дальнейшего 
развития хозяйства или пред
приятия и материального 
стимулирования.

Сначала в нашей области 
на. полный хозрасчет были 
переведены хозяйства Том
ского района, а с первого 
января нынешнего года он 
был принят на вооружение 
всеми совхозами. Внесены 
изменения в порядок финан
сирования, кредитования и 
использования фондов эконо
мического стимулирования в 
совхозах, переведенных на 
полный хозрасчет. По ново
му положению критерием 
хозяйственной деятельности 
является не только прибыль, 
но и снижение убыточности 
по сравнению со средними 
показателями последних 
трех лет.

Внедрение хозрасчета со
здало благоприятные усло
вия для дальнейшего повы
шения производительности 
труда и снижения себестои
мости продукции. Однако 
сам по себе перевод на но
вые условия работы еще не 
сделает, как по волшебству, 
убыточные хозяйства высо
корентабельными, Нужна 
большая организаторская ра
бота по мобилизации резер
вов производства: улучше
ние использования земли, 
трудовых ресурсов, произ
водственных фондов и капи
тальных вложений.

В совхозах совершенст
вуется организация труда и 
технология" производства: 
год от года возрастает уро
вень механизации трудоем
ких процессов. В прошлом 
году затраты труда на про
изводство центнера зерна по 
совхозам сократились на 
7 процентов, а трудовые за
траты на выращивание цент
нера овощей — почти на 
треть. Еще более повыси
лась производительность в 
свиноводстве. Характерно, 
что наиболее высокая произ
водительность труда в спе
циализированных хозяйст
вах. Например, в совхозе 
«Тахтамышевский», где про
изводство картофеля меха
низировано более чем на 70

процентов, в прошлом году 
затраты труда на центнер 
этой продукции были в два 
с лишним раза меньше, чем 
в среднем по области.

Однако отдача мероприя
тий, направленных на повы
шение эффективности произ
водства и рентабельности его 
ведущих отраслей, еще ма
ла. Более того, налицо тен
денция к ухудшению ряда 
очень важных экономических 
показателей. Растет себе
стоимость продукции живот
новодства, снижаются ' рен
табельность и фондоотдача, 
и как результат —  увеличи
ваются число убыточных 
хозяйств и сумма убытка.

Большие убытки допуще
ны из-за снижения выручки 
за единицу реализованной 
продукции, поскольку во 
многих совхозах отсутствует 
контроль за правильностью 
определения ее качества при 
продаже заготовительным 
организациям. В условиях 
полного хозрасчета необхо
димо стимулировать стрем
ление реализовать продук
цию по соответствующей ее 
качеству цене: Работников,

: способствующих улучшению 
качества (высокая упитан
ность скота, живность мо
лока и т. д.), надо поощ
рять. В совхозах Томского 
района, например,. об этом 
заботятся. На принципах 
кооперации здесь создана 
группа специалистов по реа
лизации, которая следит за 
правильностью оценки каче
ства картофеля, • овощей, 
мяса, и молока.

Во многих совхозах Став
рополья, Горьковской, Ле
нинградской, Читинской и 
наших соседних областей 
на смену тракторно-поле
водческим бригадам и мел
когрупповым звеньям по 
уходу за пропашными куль
турами пришли новые про
изводственные формирова
ния — самостоятельные 
укрупненные механизиро
ванные звенья и сквозные 
тракторные бригады. В них 
широко применяются поточ
ные методы и многие рабо
тают по безнарядной аккорд
но-премиальной системе оп
латы труда. Жизнь настоя
тельно требует, чтобы и в 
хозяйствах нашей области 
систематически занимались 
вопросами улучшения орга
низации труда, изучали но
вое, передовое и с учетом 
местных особенностей со
вершенствовали, внедряли в 
производство.

Борьба за повышение 
рентабельности производства 
должна тесно увязываться 
с мерами по повышению от
дачи основных средств. Не
разумное желание иметь как 
можно больше техники 
удорожает продукцию. К то
му же ценное оборудование 
остается мертвым капита
лом. В совхозе «Александ
ровский», например, основ
ных средств накопилось на 
6,4 миллиона рублей, а реа
лизует продукции в год это 
хозяйство всего на 780 ты
сяч. В расчете на рубль ос
новных фондов здесь про
изводится валовой продук
ции на... 15 копеек!

В прошлом году на убор
ке хлебов в хозяйствах об
ласти не использовалось 13 
процентов комбайнов и бо
лее половины жаток. Трак
торы ДТ-75 работали в 
среднем всего 174 дня в 
год. В Кожевниковском 
районе сезонная выработка 
на мощный трактор К-700 
оказалась равной выработ
ке на значительно менее 
мощный трактор ДТ-75. По
добных примеров, свидетель
ствующих о нерациональном 
использовании основных 
средств, можно привести не
мало.

На совхозных складах 
скопилось на миллионы руб
лей запасных частей; За 
один лишь прошлый год в 
совхозах Чаинского района 
стоимость скопившихся на 
складах запчастей возросла 
на 34 процента, Бакчарско- 
го — на 35, Кожевников- 
ского —■ на 27 процентов. 
Очевидно, главные инжене
ры хозяйств больше беспо
коятся о добрых отношени
ях с кладовщиками «Сель
хозтехники», чем о благо
получии экономики произ
водства.

Во многих хозяйствах 
учет, запасных частей ведут 
плохо, меры материального 
поощрения за сокращение 
затрат на ремонте, за эко
номию горючего не приме
няют. При такой постанов
ке дела механизаторы боль
ше заинтересованы в том-, 
чтобы заменить при ремонте 
побольше деталей новыми. 
Областное объединение сов
хозов ежегодно получает де- , 
сятки жалоб от механиоато- 
ров по поводу невыплаты им 
вознаграждений за экономию 
средств.

У нас в области есть 
хозяйства, где борьба за

повышение рентабельности 
производства по-настоящему 
действенна. В качестве при
мера можно назвать совхоз 
«Чернышевский» — хозяй
ство северной зоны. В 1971 
году здесь получили 104 
тысячи рублей прибыли, в 
1973 — уже 250,4 тысячи 
рублей. Специалисты и ру
ководители хозяйства зна
ют цену каждого своего ме
роприятия, глубоко анализи
руют хозяйственную дея
тельность, ведут борьбу с 
приписками и бесхозяйствен
ностью.

Однако немало у  нас и 
таких руководителей, для 
которых главное — выпол
нить план любой ценой. Не 
стоят на страже государ
ственных интересов и мно
гие совхозные бухгалтеры, 
экономисты. Они не следят 
за правильностью расчетов, 

• не контролируют, насколь
ко верно хозяйствам предъ
являются счета. В резуль
тате их бесконтрольности 
совхозы увеличивают и без 
того большие убытки.

Нужно значительно боль
ше внимания уделять эконо
мической подготовке кад
ров. Лучше, чем в других 
хозяйствах, обстоит с этим 
дело в совхозах «Томич», 
«Чернышевский», имени Ле
нина, «Ювалвнский», имени 
XXI съезда КПСС. Одна
ко во многих экономиче
ских школах занятия прохо
дят нерегулярно, изучаемый 
материал плохо связывается 
с жизнью, с положением 
дел с совхозах. Для прове
дения занятий редко привле
каются работники бухгалте
рий, имеющие соответствую
щую подготовку.

Производство продукции 
в совхозах области после
довательно возрастает. Од
нако неумение многих руко
водителей и специалистов 
хозяйствовать разумно и из
влекать экономическую вы' 
году из этого роста снижа
ет эффективность производ
ства. . Перевод совхозов на 
новые условия планирова
ния и экономического сти
мулирования должен способ
ствовать искоренению бес
хозяйственности. Хозрасчет 
должен стать одним из глав
ных стимулов на пути к 
рентабельности. В этом его 
главная цель.

Н. ГАЛКИН, 
заместитель начальника 
по экономике областно
го объединения совхо

зов.
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З а в о д — ш е ф  ш к о л ы
ПОДПИСКА-75

Коллектив амалвпроиз- 
водства объединения «Сиб- 
кабель» восемь лет шефст- 
'вует над школой № 34. К 
этой работе привлечен боль
шой актив: партийная, проф
союзная, комсомольская ор
ганизации, совет содействия 
семье и школе, совет микро
района, совет ветеранов.

Каждый раз перед нача
лом учебного года составля
ем единый план работы, в 
котором предусматривается 
помощь родителям в воспи
тании детей, организация до
суга ребят, предупреждение 
отсева учащихся. Этот план 
находится под двойным кон
тролем ;— завода и школы. 
Его выполнение часто стано
вится предметом обсуждения 
на совместных партийных со
браниях. На таких собраниях 
директор школы Н. А. Гуди- 
мс»за, завуч-организатор 
В. И. Шаркова анализируют 
успеваемость и поведение 
учащихся. Выступающие го
ворят о том, как лучше ор
ганизовать учебно-воспита
тельный процесс, внекласс
ную работу,- вносят свои 
предложения. ■

Комсомольске - молодеж
ные бригады шефствуют над 
классами. Особо хочется от
метить бригаду Галины Са- 
дович. Девушки не только 
ударно трудятся. Каждая из 
них учится на заочном или 
вечернем отделениях вуза, 
техникума, в системе полит
сети, принимает активное 
участие в общественной 
жизни объединения и горо
да. Многие из них за свой 
труд отмечены правительст
венными наградами. Не слу
чайно учащиеся 6-го «б» 
класса гордятся своими ше
фами и хотят походить на 
них. В короткий срок ребята 
заметно подтянулись в учебе.

Девушки часто навещают 
своих подопечных и в школе, 
и дома, приглашают на за
вод, знакомят с процессом 
производства, вместе с ними 
проводят субботники, а в 
выходные дни совершают эк
скурсии по городу. Автобу
сы в этом случае предостав
ляет завод, а в роли экскур
соводов — сами комсомолки. 
Они знакомят ребят с прош
лым Томска, его настоящим 
и будущим.

Каждый «трудный» под
росток на учете у активи
стов, над каждым из них

шефствует старший товарищ.
Обычно это ветеран труда, 
войны, коммунист, уважае
мый в коллективе человек. 
Руководит этой работой пол
ковник в отставке Василий 
Федорович Горбенко.

Умело осуществляют ин
дивидуальное шефство над 
подростками председатель 
спортивной секции В. Н. До- 
маневский, передовая воло- 
чилыцица, член партии Л. Б. 
Крыласова, заместитель на
чальника отдела техническо
го контроля Е. В. Бабичева 
и многие другие.

Ученик 6-го класса Ко
ля П. в начале прошлого го
да был недисциллинирован- 

,ным мальчиком. Он часто ис
чезал из дому, пропускал 
уроки, грубил учителям и 
товарищам. В. Н. Доманев- 
ский увлек его спортом, сде
лал своим «заместителем» 
по секции. Сейчас Колю не 
узнать. Стал опрятным, веж
ливым. Минувший учебный 
год он закончил успешно.

В школе мьь проводим те
матические вечера, диспуты, 
конкурсы. Более удачными 
из них были: «Его Величест
во рабочий класс», «Береги 
честь смолоду», «Читайте, 
завидуйте: я — гражданин
Советского Союза», «Будь 
готов к труду и обороне».

Круглый год в нашем мик
рорайоне действует агитпло-

щадка. Здесь силами общест
венности и школы проводят
ся беседы, лекции, массовые 
праздники, в которых всегда 
участвует много детей и 
взрослых. Этим летом отме
чали День защиты детей под 
девизом «Пусть всегда будет 
солнце!». В полувековой 
юбилей со дня присвое
ния пионерии имени В. И. 
Ленина состоялся празд
ник «Хорошо в стране Со
ветской жить».

Не менее интересно про
водят дети досуг на нашей 
агитшлощадке зимой, которая 
превращается в сказочный 
городок. С помощью пап и 
мам, бабушек и дедушек, а 
главное — самих ребят на 
площадке появляются герои 
былин и сказок, вылеплен
ные из снега. Здесь дети ве
село проводят зимние кани
кулы, отмечают праздник 
русской зимы, приветствуют 
весну.

Эти традиционные празд
ники проходят как карнава
лы. Среди ряженых—стар и 
мал. Дед Мороз и Весна-кра
са оделяют юных участни
ков праздника подарками (за 
счет профсоюза).

* А  недавно состоялся праз
дник «Первый раз — в пер
вый класс».

Слов нет, не все удается 
нам. И все же в том, что под
шефная школа считается од
ной из лучших в городе,

гь доля и-нашего скромно
го труда.

После текущего ремонта 
нашу школу принимала ко
миссия Советского районо. 
Общие усилия по подготовке 
к новому учебному году оце
нены на «отлично». Заново 
оборудованы 8 кабинетов и 
слесарная мастерская. Мы 
снабдили школу строймате
риалами, произвели металли
ческие поделки.

Конечно, шефская помощь 
стала бы весомей, будь в 
микрорайоне детский клуб, в 
котором можно организовать 
работу технических кружков. 
Для этого у нас есть специ
алисты, оборудование, а вот 
помещения нет. На заседании 
городской депутатской ко- 
мисси было принято решение 
об изыскания помещения под 
клуб. Минул год, а клуба 
нет.

Мне кажется, что общими 
усилиями мы должны его все 
же открыть. И как можно 
скорее.

М. ШУМИЛИНА, 
председатель совета ве
теранов эмальпроизвод- 
ства объединения

«Сибкабель».* * *
НА СНИМКАХ: после

торжественного построения 
—конкурсы и спортивные со
стязания.

Фото П. Жмыхова
и В. Чалина.

П Р И М Е Р
СТАЛЕВАРОВ
З А П С И Б А

НОВОКУЗНЕЦК, 1 ок
тября. (Корр. ТАСС 
Е. Пастушенко). Крупного 
успеха добились в минув
шие сутки сталевары кис
лородно-конверторного це
ха № 2 Западно - Сибир
ского металлургического 
завода. Смены Владимира 
Архипова, Германа Бу- 
лойчика и Владимира Бы
кова выдали 36 плавок — 
на девять больше, чем 
предусмотрено проектной 
нормой. Сверх плана за 
сутки получено более 
трех тысяч тонн высоко
качественной стали. Такая 
высокая производитель
ность сталеплавильных аг
регатов достигнута впер
вые.

Главные условия, опре
делившие успех: научная 
организация труда стале
варов, бесперебойное и 
четкое снабжение цеха 
жидким чугуном и метал
лоломом и, наконец, при
менение нового, так назы
ваемого ступенчатого ме
тода продувки конверто
ров кислородом. Техноло
гия этого метода разрабо
тана на заводе. Подача 
кислорода ведется не рав
номерно в течение всей 
плавки, а циклами, с на
растанием мощности про
дувки. В итоге вместо по
ложенных по проекту 43 
минут на каждую плавку 
стали затрачено было 38 
минут.

Сталевары Запсиба на
мерены достигнутую про
изводительность сверх
мощных конверторов сде
лать рабочей нормой.

БРАТСКАЯ СОЛИДАРНОСТЬ
Советские люди, как и все 

прогрессивное человечество, 
активно участвуют в Между
народной неделе в поддерж
ку политических заключен
ных в Южном Вьетнаме. В 
городах и селах страны про
ходят митинги, собрания, 
проводятся фото- и книжные 
выставки, просмотры филь
мов.

1 октября в Центральном 
Доме журналиста состоялось 
собрание представителей об
щественности столицы. Док
ладчик — директор Институ
та государства и права Ака

демии наук СССР В. Н. Куд
рявцев и другие ораторы 
подчеркивали, что сайгон- 
ская администрация наруша
ет многие положения париж
ского соглашения, отказы
вается освободить политза
ключенных, попирает граж
данские свободы. Ее дейст
вия противозаконны. Совет
ские люди требуют освобож
дения политических заклю
ченных и всех сторонников 
мира, томящихся в застен
ках сайгонекой администра
ции.

На собрании выступил

временный поверенный в де
лах РЮВ в СССР Као Ван 
Хунг. Он выразил глубокую 
благодарность советскому на
роду за солидарность с борь
бой вьетнамских патриотов 
за национальную свободу и 
независимость, за поддержку 
политзаключенных в Южном 
Вьетнаме.

Единодушно была принята 
резолюция в поддержку по
литических заключенных в 
Южном Вьетнаме.

На собрании присутство
вал посол ДРВ в СССР Нгу
ен Хыу Кхиеу.

(ТАСС).
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З А Д А Н И Е  Б И О Л О Г А М
Как известно, весной ны

нешнего года Центральный 
Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР рассмотрели 
вопрос о мерах по ускорению 
развития молекулярной био
логии и молекулярной гене
тики и использованию их до
стижений в народном хозяй
стве. В принятом постановле
нии указывается, что в по
следние годы на основе ис
пользования в биологии до
стижений химии, физики и 
математики стало возмож
ным исследование молеку
лярных механизмов важней
ших процессов, определяю
щих существование и разви
тие живой материи. Фунда
ментальные открытия в этом 
разделе естествознания име
ют большое теоретическое и 
прикладное значение для 
развития сельского хозяйст
ва, медицины, ряда отраслей 
промышленности.

В постановлении отме
чается, что общий уровень и 

1 масштабы исследований по 
молекулярной биологии и. 
молекулярной генетике в на
шей стране являются еще 
недостаточными. Мало гото
вится специалистов высокой 
квалификации в этой обла
сти.

Достижение в кратчайшие 
сроки передового уровня раз

вития молекулярной биоло
гии, молекулярной генетики 
и других областей естество
знания, непосредственно свя
занных с изучением физико
химических основ жизненных 
явлений, Центральный Ко
митет КПСС и Совет Мини
стров СССР считают одной 
из важнейших задач совет
ской науки на современном 
этапе.

К решению этой задачи 
привлечен ряд институтов 
Академии наук СССР, Мини
стерства здравоохранения 
СССР, Министерства сель
ского хозяйства СССР, Ми
нистерства высшего и средне
го специального образования 
СССР, в том числе НИИ био
логии и биофизики Томского 
университета. Для- осуществ
ления научного руководства 
исследованиями в области 
этой проблемы, контроля за 
исследованиями и их коорди
нации при Государственном 
комитете Совета Министров 
СССР по науке и технике и 
президиуме Академии наук 
СССР создан межведомст
венный научно-технический 
совет.

Для НИИ биологии и био
физики Томского универси
тета предусмотрено строи

тельство учебно-научного 
корпуса площадью 6 тысяч 
квадратных метров и обще
жития гостиничного типа на 
200 мест. В новом корпусе 
намечено разместить лабора
тории молекулярной биоло
гии, молекулярной генетики, 
биохимии, математического 
моделирования биологиче
ских процессов и другие. Они 
будут оснащены новейшими 
оптическими приборами, 
включая электронные микро
скопы, вычислительной тех
никой и другим современным 
оборудованием. К работе в 
лабораториях НИИ биологии 
и биофизики будут широко 
привлечены студенты стар
ших курсов, аспиранты и 
стажеры из других учебных 
заведений Сибири.

Проектирование корпуса 
началось. Завершение его 
строительства предусмотре
но в 1978 году.

Коллектив нашего инсти
тута деятельно готовится к 
быстрейшему выполнению 
заданий, поставленных в по
становлении Центрального 
Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР.

А. ГУНДРИЗЕР, 
заместитель директора 
НИИ биологии и биофи
зики по научной работе, 

доцент.

В канун первой годовщи
ны Великой Октябрьской 
социалистической • револю
ции, 6 ноября 1918 года, в 
невероятно трудных услови
ях, связанных с нехваткой 
бумаги, отсутствием кадров 
журналистов-экономистов, в 
Москве вышел первый но
мер газеты «Экономическая 
жизнь». Декрет об издании 
ее подписал В. И. Ленин, 
она стала органом Совета 
Труда и Обороны.

Большой путь с тех пор 
прошла газета. В 1931 году 
она стала органом Госплана 
и Наркомфина СССР. с 
1937 года по июнь 1941-го 
называлась «Финансовой га
зетой». В годы Великой 
Отечественной войны газета 
не выходила.

Возродилась она в февра
ле 1956 года под названием 
«Промышленно - экономиче
ская газета». С июня 1960 
года была реорганизована в 
ежедневный орган Цент
рального Комитета партии 
— «Экономическую газе
ту», а с августа 1961 года 
издается как еженедельник 
ЦК КПСС.

Широкий круг проблем и 
вопросов, которые освещает 
еженедельник сегодня, опре
делен решениями XXIV 
съезда КПСС, экономиче
ской политикой партии, 
борьбой советского народа 
за успешное выполнение 
плана девятой пятилетки.

Созидательный труд кол
лективов предприятий раз
личных отраслей народного 
хозяйства находит постоян
ное освещение в материалах 
под рубрикой «Правофлан
говые пятилетки», которой,

как правило, открывается
газета. Здесь рассказыва
лось о таких флагманах со
циалистической индустрии, 
маек Минский тракторный 
завод, Ленинградское объе
динение, «Электросила», 
московский ЗИЛ, Новоси
бирский завод «Сйбэлектро- 

’ тяжмаш», о западносибир
ских добытчиках , нефти и 
многих других передовых 
предприятиях и объединени
ях.

В 1975 году будут угтаубг 
литься и расширяться по
стоянные разделы газеты, 
появятся новые рубрики, В 
разделе «Вопросы экономи
ческой теории» будет, как и 
■прежде, предоставляться 
место для выступлений вид
ным экономистам, партий
ным и хозяйственным руко
водителям со статьями по 
вопросам теоретической раз
работки экономических про
блем, использования эконо
мических законов в услови
ях развитого социалистиче
ского общества, будут пуб
ликоваться дискуссионные 
материалы по важным во
просам практики, сообщения 
об экономических экспери
ментах. Редакция будет ре
гулярно публиковать М:ате- 
риалы, разоблачающие сов
ременные буржуазные тео
рии.

В постановлении ЦК 
КПСС «Об улучшении эко
номического образования 
трудящихся» газета была 
названа методическим цент
ром этой важной работы. В 

'разделе «Экономическое о б -. 
разование трудящихся» по- 
прежнему будут публико
ваться методические мате

риалы в помощь слушате
лям и пропагандистам, ре
комендации и специальные 
выпуски по циклам, преду
смотренным типовыми .про
граммами, рассказывать о 
передовом опыте работы 
пропагандистов. Для слуша
телей, закончивших изуче
ние основ эконом,ических 
знаний, газета в № 36
опубликовала программу но
вого курса «Социализм и 
труд». Надо оказать, что в 
течение всего учебного года 
газета будет единственным 
источникам методических и 
учебных материалов по это
му курсу.

Широкий круг вопросов 
охватывает раздел '«Руко
водство хозяйством», в ко
тором найдут для себя по
лезные материалы руково
дители и специалисты всех 
звеньев промышленности, 
строительства, транспорта, 
работники экономических 
служб. Особое внимание бу
дет уделяться освещению 
вопросов деятельности эко
номического стимулирова
ния, проблемам развития 
соревнования, повышения 
эффективности производст- 
ства, улучшения качества 
продукций. Сохранятся по
лучившие признание читате
лей рубрикц: «Трибуна ди
ректора», «Страница масте
ра», «Новые официальные 
материалы!», «Экономиче
ские службы предприятий».

Читателям «Экономиче
ской газеты» хорошо изве
стны разделы, освещающие 
злободневные вопросы эко
номики строительства, сель
ского хозяйства и непроиз
водственной сферы. Статьи

и письма, обмен опытом и 
практика работы экономиче
ских служб предприятий 
этик отраслей в условиях 
дальнейшего развития хо
зяйственной реформы,
«Справочный стол» и новые 
официальные материалы, 
раздумья экономистов — 
практиков, плановиков, бух
галтеров — вот далеко не 
полный перечень основных 
тем этих разделов.

Важное место в газете 
по-прежнему будет зани
мать пропаганда опыта эко- 
номичЬской работы в со
циалистических странах, 
экономические обозрения по 
странам СЭВ и материалы 
о работе Совета Экономиче
ской Взаимопомощи, его ко
миссий и различных хозяй
ственный органов. В то же 
время газета будет продол
жать публикацию обзоров о 
развития экономики в капи
талистических странах, ма
териалов с анализом ста
чечной борьбы трудящихся, 
цифр, фактов и комментари
ев, помогающих разобраться 
в тех или иных событиях 
экономической жизни ,3а ру
бежом.

Деятельность коллектива 
редакции «Экономической 
газеты» постоянно направ
лена на то, чтобы миллио
ны читателей, интересую
щихся вопросами экономи- 

■ ческой политики нашей пар
тии, находили в газете свое
го друга, доброго советчи
ка, постоянного помощника 
в теоретической и практиче
ской работе.

Н. МАНУЙЛОВ,
соб. корр. «Экономи
ческой газеты» по За

падной Сибири.

ВЕЧНАЯ, НЕРУШИМАЯ
ч

БУДАПЕШТ, 1 октября. 
(ТАСС). На самых вАдных 
местах под крупными заго
ловками будапештские га
зеты публикуют сегодня 
заявление Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, сделанное 
им представителям венгер
ской печати перед отлетом 
членов партийно-правитель
ственной делегации на ро
дину. Газеты сообщают, что, 
оценивая результаты завер
шившегося визита в СССР 
партийно - правительств е н- 
ной делегации ВНР, Л. И. 
Брежнев заявил: Этот визит 
произвел на нас самое при
ятное впечатление. Он сви
детельствовал о крепкой, 
неиэменной, вечной дружбе 
между нашими партиями, 
между нашими народами, 
между нашими государства
ми. На переговорах шла речь 
о дальнейшем укреплении 
нашей дружбы, нашего сот
рудничества во всех сферах 
общественной жизни. Мы 
касались важных проблем 
европейской безопасности и

вообще вопросов, связан
ных с безопасностью и ми
ром на нашей планете.

Я хотел бы подчеркнуть, 
что при обсуждении всех 
этих вопросов было прояв
лено не только взаимопони
мание, но и полное единст
во точек зрения. Это самое 
главное, в этом заключена 

, суть визита. Центральный 
Комитет нашей партии и на
ше правительство довольны 
визитом, довольны им и на
ши венгерские друзья.

В заключение товарищ 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что весь советский народ с 
глубоким удовлетворением 
встретил визит в СССР вен
герской партийно-правитель
ственной делегации, воз
главляемой товарищем Яно
шем Кадаром.

Высоко оценивая резуль
таты визита, газеты под-. 
черкивают, что во время вен
геро-советских переговоров 
стороны констатировали вы
сокий уровень развития 
братских связей Венгрии и 
Советского Союза, охваты-

ДРУЖ БА
вагощих все сферы полити
ческой, экономической и 
культурной жизни; плодо
творность венгеро-советских 
отношений, основанных на 
принципах социалистическо
го' интернационализма и за
крепленных в Договоре о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи.

Газеты отмечают важное 
значение состоявшегося в 
конце 1972 года официаль
ного дружеского визита в 
ВНР партийно-правительст
венной делегации Советско
го Союза во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым и выражают 
уверенность, что нынешний 
винит в . Советский Союз 
партийно - правительствен
ной делегации во главе с 
Первым секретарем ЦК 
ВСРП товарищем Я. Када
ром ' явится новым сущест
венным вкладом в развитие 
всестороннего братского 
сотрудничества между
В’СРП и КПСС, ВНР и 
СССР.

СССР ИЗБРАН 
В СОВЕТ ИКАО

ОТТАВА, 1 октября. 
(ТАСС). В Монреале продол- 

% жает работу XXI сессия Гене
ральной Ассамблеи Между
народной организации граж
данской авиации (ИКАО). 
Сейчас проходят выборы в 
исполнительный орган •—■ со
вет ИКАО, состоящий из 
представителей 30 стран.

Среди тех, кто уже избран 
в состав совета ИКАО, — 
представитель Советского 
Союза.

Избрание Советского Со
юза в состав совета ИКАО 
тайным голосованием второй 
раз подряд (первый раз 
СССР был избран в 1971 го
ду) расценивается здесь как 
признание огромного между
народного авторитета Совет
ского государства, как при
знание выдающихся дости
жений СССР в области раз
вития гражданской авиации.

Собравшиеся в Монреале 
представители 118 стран ми
ра по достоинству оценивают 
пятидесятилетний опыт со
ветских авиаторов, которые 
впервые в мире применили в 
гражданской авиации реак
тивную технику, постоянно 
расширяют международные 
и внутренние трассы и ус
пешно используют граждан
ские самолеты и вертолеты в 
народном хозяйстве, в обла
сти здравоохранения, в борь
бе с пожарами и т. п.

П е р е д  п арлам ентским и
ЛОНДОН, 1 октября. 

(ТАСС). В Англии в реша
ющий этап вступила пред
выборная кампания: на 10
октября назначены досроч
ные выборы в парламент. 
Лейбористская партия, при
шедшая к власти в февра
ле нынешнего года, пошла 
на роспуск парламента' и 
назначение новых выборов в 
связи с тем, что она не 
располагала большинством в 
палате общин и в таких ус
ловиях сталкивалась с серь
езными трудностями в осу
ществлении своей програм
мы.

Закончилась официальная 
регистрация кандидатов. 
635 мест в палате общин 
будут оспаривать более 
двух тысяч представителей

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. 
(ТАСС). Пытаясь перело
жить тяжесть экономиче
ских трудностей, переживае
мых страной, на плечи тру
дящихся, американские мо
нополии прибегают к массо
вым увольнениям. 15.250

лейбористской, консерватив
ной, либеральной и других 
партий. Английские комму
нисты выдвинули своих кан
дидатов в 29 избирательных 
округах.

Досрочные выборы в пар- ■
ламент проходят в период, 
когда Англия переживает 
небывалые в своей после
военной истории экономиче
ские и финансовые трудно
сти. Это определяет накал 
предвыборной борьбы. Кон
сервативная партия стре
мится нажить себе полити
ческий капитал на экономи
ческих и финансовых труд
ностях, возлагая всю вину 
за них на- лейбористов.

Консерваторы, критикуя 
правительство, со своей сто
роны не предлагают прин-

рабочих автомобильных за
водов концерна «Форд мо
тор компани» в штатах Ми
чиган, Нью-Джерси, Кентук
ки и Калифорния получили 
уведомление об «освобожде
нии от работы» на неопреде
ленный срок. 9.300 рабочих

вы б о р а м и
ципиальных решений про
блем. Они стремятся лишь 
к одному — любыми путя
ми вернуться к власти.

Другая проблема, вокруг 
которой идут предвыборные 
дебаты, — это вопрос о 
том, должна ли Англия ос
таваться членом Европейско
го экономического сообще
ства. Ряд лейбористских ли
деров высказывается за пе
ресмотр условий участия 
Англии в «Общем рынке».

Из всех партий, которые 
участвуют в предвыборной 
борьбе, только английские 
коммунисты предлагают про
грамму выхода из экономи
ческого и финансового тупи
ка, действительно отвечаю
щую интересам широких 
масс трудящихся.

другого автомобильного ги
ганта — компании , «Край
слер корпорейшн» будут ли
шены работы со следующе
го понедельника.

О сокращении 800 своих 
служащих с 1 ноября этого 
года объявила авиакомпа
ния «Пан-Америкэн уорлд 
эйруэйз». Администрация 
компании объяснила пред
стоящее сокращение «фи
нансовыми трудностями».

Р Е Ш Е Н И Е
С Е Н А Т А

ВАШИНГТОН, 1 октяб
ря. .(ТАСС). Сенат прого
лосовал за прекращение во
енной помощи Турции. Это 
решение принято в виде по
правки к законопроекту об 
иностранной помощи,'внесен
ной сенатором Т. Иглтоном. 
Свою поправку сенатор моти- 
вировал тем, что Турция яко
бы нарушила американские 
законы, касающиеся военных 
поставок, использовав приоб
ретенное в США оружие для 
операций на Кипре.

О Т С Т А В К А
П Р И Н Я Т А

БЕЙРУТ, 1 октября. 
(ТАСС). Президент Ливана 
С. Франжье принял отстав
ку правительства Т. Соль- 
ха. Сегодня президент на
чнет консультации с лидера
ми политических партий по 
вопросу сформирования но
вого правительства.

Как известно, кабинет ми
нистров, возглавлявшийся 
Сольхом, ушел в отставку 
25 сентября в связи с на- 
ппяженным положением в 
стране.

У В О Л Ь Н Я Ю Т С Я  
Т Ы С Я Ч И  Р А Б О Ч И Х

го с у д а р с т в е н н о й  б е з о п а с н о с т и »З а к о н  «О
БУЭНОС-АЙРЕС, 1 ок

тября. (ТАСС). Президент 
Аргентины Мария Эстела 
Мартинес де Пероп подписа
ла законно государственной 
безопасности», одобренный в 
конце прошлой недели нацио
нальным конгрессом. Этот 
закон предусматривает лише
ние свободы сроком до 8 лет 
лиц, занимающихся подрыв
ной и террористической дея
тельностью, нарушением

конституционного порядка. 
Он будет применяться к 
«подстрекателям», руководи
телям и участникам забасто
вок, которые власти объявят 
незаконными, против тех, кто 
занимается распространени
ем «подрывной идеологии». 

Исполком ЦК Коммуни
стической партии Аргентины 
в своем последнем заявлении 
указывает на срочную необ
ходимость усиления борьбы

с терроризмом, объединения 
усилий всех демократических 
сил против его эскалации и 
наступления реакции/ для 
стабилизации конституци
онного порядка. В то же вре
мя он подчеркивает, что по
бедить терроризм можно «не 
карательными законами», а 
политическими мерами, кото
рые изолируют террористов 
и тех, кто намеревается со

вершить в стране государст
венный переворот.

«Под предлогом борьбы с 
терроризмом, — говорится 
в документе, — возводятся 
в закон принципы, попираю
щие демократию».

Исполком ЦК КПА далее 
отмечает, что положения за
кона «подрывают в корне 
право на забастовку, закреп
ленное национальной консти
туцией», -
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СПОРТ

с та
С 1 октября по 1 ноября 1974 года про

водится всесоюзный месячник безопасно
сти движения. Цель месячника—привлечь 
внимание общественности к этой важной 
проблеме.

Во время месячника будет активизиро
вана работа по разъяснению правил дви
жения.

В кинотеатрах и клубах области вы смо
жете посмотреть кинофильмы по правилам

движения и послушать выступления работ
ников ГАИ.

Будет подготовлен и передан ряд репор
тажей и выступлений по телевидению и ра
диовещанию.

По месту работы, учебы, жительства вы 
получите листовки, обращения в связи с 
месячником безопасности движения.

В школах г. Томска и области будет ор

ганизовано обучение детей правилам дви
жения.

На улицах и дорогах милиция совмест
но с общественностью проведет рейды по 
надзору за движением транспорта и пеше
ходов.

Свои замечания, пожелания, мнения по 
проведению месячника безопасности дви
жения просим присылать в ГАИ УВД Том
ской области по адресу: г. Томск, пл. им. 
В. И. Ленина, 13.

ПРИНИМАЙТЕ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ В МЕСЯЧНИКЕ БЕЗОПАСНОСТИ Д В И Ж Е Н И Я

К Т О  С Е Г О Д Н Я  
З А  Р У Л  Е „ М?

В этом году в ГАИ Том
ска водительские удостове
рения получили более четы
рех тысяч человек. Год от 
года количество водителей 
будет увеличиваться: поток
транспорта на улицах горо
дов и на дорогах постоянно 
возрастает. Все это усложня
ет дорожное движение. По
этому особую важность при
обретает качество подготов
ки водителей. Именно в про
цессе обучения закладыва
ются основы безопасности 
движения. Аварии, порой с 
тяжелыми последствиями, 
несчастные случаи на доро
гах — все это тесно связано 
с качеством подготовки шо
феров, мотоциклистов.

Знания правил дорожного 
движения. в ГАИ выясняют 
с помощью современной 
электронно - экзаменаци о н- 
ной машины. Это значитель
но ускоряет процесс про
верки знаний. Водители, 
имеющие слабые знания, вы
нуждены после трех неудов
летворительных оценок об
ращаться в учебные пункты 
ДОСААФ и автомотоклубы. 
К сожалению, там подготов
ка значительно отстает от 
требований времени. Так, на 
курсах мотоциклистов при 
первичных организациях 
ДОСААФ «Сибэлектромото-

ра» и ГПЗ-5 с первой попыт
ки сдает экзамены лишь по
ловина слущателей.

Учащиеся средних школ 
г. Томска, где автодело изу
чается с 8-го класса, на эк
заменах в ГАИ обнаружива
ют слабые знания Правил 
дорожного движения. Руко
водители большинства сред
них школ заботятся лишь о 
том, чтоб выдать подрост
кам свидетельства об окон
чании курса обучения. Ис
ключением можно считать 
Богашевскую среднюю шко
лу, где школьникам дают 
знания глубокие и в полном 
объеме программы.

Сегодня без четкого зна
ния Правил дорожного дви
жения невозможно управ
лять автомобилем. Хорошо 
подготовленный водитель да
же в самых сложных ситуа
циях быстро примет правиль
ное решение и тем самым 
предотвратит дорожно-тран
спортное происшествие.

Водители, от вашего уме
ния зависят жизнь и здоро
вье пассажиров и пешехо
дов. Постоянно совершенст
вуйте свои знания по прави
лам движения и технику 
вождения транспорта!

Ю. ЧЕРЕДОВ, 
старший госавтоинспек- 

тор ГАИ.

Печальная
статистика

За 8 месяцев текущего года на дорогах нашей об
ласти произошло 4 7 4  дорожно-транспортных проис
шествия— погибло 75 человек, 394  человека ранено.

По вине водителей совершено 3 6 3 ’ дорожно-тран
спортных происшествия, в 136 случаях водители на
ходились в нетрезвом состоянии.

в
По вине пешеходов случилось 141 дорожное про

исшествие. Ими были нарушены правила движения:

(Надежна 
ли дорога?

Безопасность • движения 
транспорта всегда находится 
в прямой зависимости от до
рожных условий.

Анализ, показывает, что за 
8 месяцев в Томской обла
сти случилось 46 происшест
вий из-за неудовлетвори
тельных дорожных условий. 
Некоторые руководители до
рожных и коммунальных ор
ганов, ответственных за со
стояние улиц и дорог, недо
статочно внимания уделяют 
обеспечению безопасности 
движения транспорта.

переход дороги в неустановленном месте- 
ловек ранены и 2 погибли;

-37  че-

ОСТОРОЖ НО: Д Е Т И !

............

За 8 месяцев текущего 
года по сравнению с анало
гичным периодом прошлого 
'года было на 12 случаев 
больше детского транспорт
ного травматизма. 76 детей 
за это время получили раз
личные травмы, из них 9 — 
со смертельным исходом. 
Возраст пострадавших — от 
1 года до 16 лет. Но чаще 
всего в аварии ■ попадают 
восьми-двенадцатилетние.

Главной причиной проис
шествий с участием детей 
является их появление на 
дороге близко от идущего 
транспорта.

Правилам безопасности 
движения детей нужно учить 
с дошкольного возраста. И, 
конечно, осуществлять по
стоянный надзор за ними. 
Одна из святых обязанно
стей родителей, готовящих 
ребенка в школу,—• обеспе
чить его самостоятельность 
на улице. Расскажите сыну 
или дочке элементарные 
правила движения, проде
лайте вместе путь от дома 
до школы, покажите ему, 
где идти, где пересекать 
улицу, как и когда это луч

ше сделать. Когда ребенок 
станет один ходить в школу, 
не забудьте его проконтро
лировать..

Учителя 1 — 8-х классов 
должны с самого начала 
учебного года обучать детей 
правилам движения по 
10-часовой программе. Осо
бую заботу следует проявить 
об учениках начальных клас
сов. Здесь обязательны экс
курсии по микрорайону шко
лы, беседы на перекрестке 
И т. д.

Часть водителей превыша
ет скорость движения в зоне 
школ, в местах скопления 
детей, спешит на пешеход
ном переходе. Такое лихаче
ство создает угрозу жизни 
детей. Нужно усилить конт
роль за шоферами, вести во 
всех транспортных коллек
тивах большую воспитатель
ную работу.

Мы можем и должны до
биться такого положения, 
чтоб дети чувствовали себя 
на улице спокойно и уверен
но, чтоб нн один из них не 
оказался под колесами ав
томобиля.

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор ГАИ.

Л,

выход на проезжую часть при наличии тротуаров — 
5 ранено и 2 погибли;

переход улицы перед близко идущим транспортом 
— 71 человек ранен и 5 йогибли;

неожиданный выход из-за машины, трамвая, де
ревьев, сооружений — 23 человека ранено, 1 погиб;

переход при запрещающем сигнале светофора — ££ 
ранено:

нетрезвое состояние— 44 человека ранено и 9 по
гибло;

другие нарушения правил движения — 45 человек 
ранено и 6 погибло.

; -
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И в областном центре, и в 

районах нашей области су
щественно обновился парк 

I автомобилей, расширились и 
окрепли ремонтные базы. 
Механики с помощью совре
менных приборов тщательно 
проверяют техническое со
стояние автомобилей, преж
де чем выпустить из гара
жей на линию. Но все-таки 
дорожно-транспортные про
исшествия по этой причине 
еще бывают.

Так, из-за неисправных 
тормозов совершено в ria- 
шей области 17 происшест
вий, из-за неисправной регу
лировки света фар — 5
происшествий, из-за дефек
тов рулевого управления— 4. 
Особенно низка техническая 
готовность транспорта в сель
ской местности. В Томске ху
же многих автохозяйств 
следят за этим на автобазе

объединения «Союзтозугок- 
мелиорация» и в таксомотор
ном парке.

В селе Рыбалово Томского 
района водитель А. И. Кире
ев (автомобиль ЗИЛ-ММЗ- 
555, принадлежит автобазе 
«Союзтомскмелио р а ц и и » )  
выехал на линию, несмотря 
на то, что было неисправно 
рулевое управление. В одной 
из сложных ситуаций он пре
высил скорость, не справил
ся с управлением, выехал на

левую сторону и сбил жен
щину, которая шла по тро
туару.

3 сентября В. Л. Урван- 
цев с таксомоторного авто
предприятия ехал по городу 
Томску с неисправными тор
мозами. На пешеходной до
рожке площади им. В. И. 
Ленина он наехал на двух 
человек. 7 сентября водитель 
такси Зуденков по этой же 
причине тоже сбил пешехо
дов.

В целях безопасности 
движения и повышения про
изводительности транспорта 
необходимо улучшить конт
роль за состоянием автомо
билей. Нельзя отпускать 
в рейс шофера, машина ко
торого имеет дефекты. Ад
министрация транспортных 
предприятий обязана очень 
строго следить за этим. '

Но ведь и тот, кто садит
ся за руль, в ответе за безо

пасность людей, за эффек
тивную и надежную эксплу
атацию машины. Вот почему 
очень строгим контролером 
должна быть водительская 
совесть.

Ну, а тем, на кого не дей-. 
ствуют ни административные 
указания, ни собственная со
весть, поможет комиссия об
щественного контроля за бе
зопасностью движения. Та
кие комиссии должны быть 
образованы во всех крупных 
и средних автомобильных хо
зяйствах нашей области.

В. МАТВЕЕНКО, 
старший госавтоинспек- 

тор ГАИ.

ОПАСНО !
Не первый год строится 

дорога Шегарка— Возне
сенка, однако объездные пу
ти здесь не наладили. 23 ав
густа областная комиссия по 
безопасности движения, об
следовав этот участок, была 
вынуждена закрыть пасса
жирское сообщение между 
Шегарским и Кривошеин- 
ским районами.

Ухудшают условия движе
ния и раскопки на проезжей 
части. 3 сентября 1974 г. 
Кировский комбинат по бла
гоустройству (начальник 
В. П. Быков) выдолбил ас
фальт для ямочного ремон
та на проспекте 1 Кирова в 
районе ул. Киевской. Место 
работ здесь не оградили. В 
результате 4 сентября в 
яму упал мотоциклист и по
лучил травму.

Некоторые руководители 
строительных организаций 
тоже затягивают сроки работ 
на уличных магистралях, 
раскопки оставляют без над
лежащих ограждений и зна
ков. Специализированное 
управление № 8 (начальник 
участка В. С. Прудник) все 
лето ведет укладку комму
никаций на ул. М. Горького. 
Срок истек в июле, однако и 
по сей день работа не за
кончена.

Безопасность движения в 
большей мере зависит от то
го, на какие магистрали вы
ходит транспорт. Важно, 
чтобы наши дороги всегда 
были надежными; для тран
спорта, удобными и безопас
ными для пешеходов.

М. МЕЩЕРЯКОВ,
инженер по организа

ции движения ГАИ.

СЧЕТ— П Р Е Ж Н И Й
МОСКВА, 1 октября.

(Корр. ТАСС). Только четы
ре хода (включая записан
ный) сделал Корчной в отло
женной накануне седьмой 
партии финального матча 
претендентов на шахматную 
корону.

Ввиду равенства сил выяс
нилась бесперспективность 
дальнейшей борьбы. На 48-м 
ходу соперники подписали 
«мирное соглашение».

Счет матча прежний — 
2:0 в пользу Карпова (при 
пяти ничьих).

Победила советская 
сборная

Как и в состязаниях хок
кеистов сборных СССР и 
Канады два года назад, пер
вая встреча соперников в 
Москве, состоявшаяся позд
но вечером 1 октября, при
несла успех чемпионам ми
ра с преимуществом в одну 
шайбу — на этот раз со 
счетом 3:2 (1:0, 1:1, 1:1).

Судил В. Шепек (Поль
ша), ассистировали ему 
Д. Леблон (Канада) и С. 
Гущин (СССР).

Штрафное время у , ка
надцев — 24 минуты, у со
ветских хоккеистов — 10 
минут.

Матч проходил в упор
ной, жесткой, бескомпромис
сной борьбе.

Перед отлетом в Европу 
наставник канадцев Билл 
Харрис сказал в телеинтер
вью: «...А самым моим лю
бимым игроком остается 
Александр Мальцев».

И именно Мальцев в этот 
вечер доставил наставнику 
«кленовых листьев» наи
большие огорчения. На 
6-й минуте после комбина
ции, начатой Анисиным и 
продолженной Викуловым, 
он открыл счет. Долгое 
время затем игра идет в 
среднем темпе. Но иногда 
страсти перехлестывают че
рез край. Особенно грешат 
гости.

Редакция журнала «Путе
шествие в СССР» учреди
ла приз «самому коррект
ному канадскому игроку 
московских матчей» — де
сятидневное турне по на
шей стране. Как шутили 
учредители приза, они бы 
очень хотели, чтобы он до
стался Джону Маккензи, ко
торый еще в Канаде выра
жал желание посетить не 
только Москву, но и другие 
советские города. Долгое 
время «ковбой» Джони иг
рал корректно, однако на 
34-й минуте нарушил прави
ла, и вскоре Мальцев забил 
свой второй гол в этой встре
че, реализовав численное 
преимущество. Третью шай
бу у сборной СССР провел 
защитник Гусев (52-я мину
та).

А обе канадские шайбы 
«принадлежат» семейству 
Хоу. Горди Хоу сквитал 
счет, когда прошло всего 
15 секунд второго периода, 
а Марк Хоу забросил шай
бу за 1 мин. 50 сек. до 
финальной сирены при чис
ленном большинстве канад
цев.

2.500 канадских болель
щиков горячо поддерживали 
своих любимцев. Однако на 
этот раз хозяева превосхо
дили соперников по всем 
статьям, в том числе и в си
ловом единоборстве.

Теперь у сборной СССР 
— 6 очков, у команды Ка
нады — 4.

Следующие матчи хокке
истов СССР и Канады 3, 5 
и 6 октября.

В. ДВОРЦОВ,
А. ЛЕВИНСОН, 

корр. ТАСС.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Золото М а кке нн ы »  (две се

рии ) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18- 30, 21. «Золото М а кке н н ы »
(две серии) — 8-50, 11-20,
13- 50, 16-20, 18-50, 21-20. Зал
кинохроники. «Звезды ф и гу р 
ного  ка тан ия » , « Х оккей  про
ти в  хо кке я » , «Звезды вы ход ят  
на лед», «Сады мира» — 9, 
10-05, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22: «Р азреш ите п р и гл а 
сить» , «М арина П опович», 
«Л енинграда белый стих»  — 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Золото М а кке н н ы »  (две се

рии ) — .8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, .21. «Золото М а кке нн ы »  
(две серии) — 11-30, 14, 16-30, 
19, 21-30. Для детей — «Воен
ная тайна»  — 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Золото М а кке н н ы »  (две се

рии) 1— 8-40, 11-20, 13-50,
16-20, 19, 21-30. «Золото М ак
кен н ы »  (две серии ) — 9, 13-20, 
16, 18-40. 21-20. М ул ьтсб о р н и к  
№ 7 — 11-40.

«СИБИРЯК»
«Онеан» — 11. 12-40, 14-20, 

16, 17-40, 19-20, 21. Для детей 
— М ул ьтсб о р н и к  № '1 1  «Ново
годняя с ка зка »  — 9-20. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« М уж ч и н ы  без работы » —
14- 30, 16-30, 18-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Зеркало» — 15, 17, 19.

«ПИОНЕР»
«Добрые дяди» — 9, 10-40,

12-20, 14, 15-40, «В бой идут 
о д н и ' «стари ки »  — 17-20, 19-10, 
21-00.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Вий» — 15, 17, 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Ч удаки» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« А ф р и ка н ски й  слон» — 17-10, 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О ткры тие» — 15, 17, 19,
21.

ЧЕТВЕРГ, 3 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
15.00. «Ленинский универси

тет миллионов». Традиции по
колений. Из опыта воспита
ния молодежи партийными ор
ганизациями города Москвы. 
15.40. «Совесть». Телевизион
ный многосерийный художест
венный фильм. 5-я серия. 
17.10. Спортивная программа: 
1. Футбол. Кубок обладате
лей кубков. ЦСКА (София) — 
«Динамо» (Киев). 2-й тайм. 
Передача из Болгарии. 2. Пер
венство мира по шахматам.

ТОМСК
18.00. «Сельская новь». На 

полях области. «Призвание» 
— очерк об агрономе совхоза 
«Кожевниковский» И. Н. Ваку- 
рине. 18.20. Новости.

МОСКВА
18.30. «Ваше мнение». Ведет 

передачу О. Доброхотова.
19.35. «Усть-Илим строится». 
Телевизионный очерк. 20.05. 
«Творчество народов мира».
20.35. «Бессмертие». Передача, 
посвященная 70-летию со дня 
рождения Н. Островского. 
22.30. «Играй, мой баян». Ве
дет передачу '■ лауреат всесо
юзного и международных кон
курсов А. Беляев. 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 23.30—02.00. Междуна
родная ’ встреча по хоккею. 
СССР — Канада. Трансляция 
из Дворца спорта Централь
ного стадиона имени В. И. Ле
нина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

20.00. Докум е н т а л ь н ы й  
фильм «Жизненная линця». 
20.45. «К открытию нового 
концертного сезона Томской 
филармонии». 21.30—22.35. 
«Кража». Художественный 
фильм. 1-я серия. («Молдова- 
фильм» по заказу ЦТ, 1970 г.).

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 3 октяб ря

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. Наш вклад в Совет
ский фонд мира. 9.20. Концерт 
народной музыки. 9.45. За тех
нический прогресс. «Новое в 
организации ремонта техни
ки». У микрофона начальник 
отдела объединения «Томлес- 
пром» В. П. Стрельцов. 19.00. 
Последние известия. 19.11. Ра
диовечер для лесозаготовите

лей. «Наша рабочая гвардия»
— бригадир К. Перервин. «На 
повестке дня, — работа в зим
них лесосеках» — репортаж 
из Асиновского леспромхоза. 
«На погрузочном ■ рейде» г. — 
репортаж из Нарымской еплав- 
конторы. Выполняем музы
кальные заявки. Забота о бы
те лесников.

Управление «Спецстрой» 
№ 2 треста «Спецстройме- 
ханизация» приглашает на 
работу: электросварщиков,
трубоукладчиков, бетонщи
к ов—  специалистов нуле
вого цикла; требуются так
же рабочие по укладке .ас
фальта.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или г. Томск, ул. Льва Тол
стого, 48. Проезд троллейбу
сом № 2, трамваями №№ 
1 и 3, автобусами №ХЬ 2 и 4 
до остановки «Ул. Льва 
Толстого».

Областной конторе Строй
банка требуются: в контору
— инженеры, кредитные ин
спекторы, бухгалтеры и ма
шинистка; в Асиновский 
пункт Стройбанка — стар
ший кредитный инспектор.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Нахановича, 5, 
Облстройбанк, телефон № 
2-31-35.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОТКРЫТИЕ ЗИМНЕГО ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА

__ Репертуар театра с 8 по 30 октября
8 октября — премьера «Из племени Кедра».
9 октября — премьера «Из племени Кедра».

10 октября — премьера «Из племени Кедра».
11 октября — «Сталевары».
12 октября — «Старый новый год».
13 октября (днем) — «В добрый час»,

(вечером) — «Валенсианская вдова».
15 октября —  «Из племени Кедра».
16 октября — «Из племени Кедра».
17 октября — «Валенсианская вдова».
18 октября — «Миссис Пайпер ведет следствие».
19 октября — «Старший сын».
20 октября (днем) — «Белоснежка и семь гномов».

(вечером) — «Старый новый год».
22 октября — «Из племени Кедра».
23 октября — «Сталевары».
24 октября — «Валенсианская вдова».
25 октября — «Валентин и Валентина».
26 октября — «Старый новый год».
27 октября (днем) — «В добрый час»,

(вечером) — «Клоп».
29 октября — «Сталевары».
30 октября — «Из племени Кедра».

Открыта предварительная продажа билетов на все 
объявленные спектакли.
» Начало спектаклей: дневных — в 12 час., вечерних — 

в 19 час. 30 мин.
Центральная касса работает ежедневно, без выходных 

дней, с 11 до 20 часов.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
8, 9, 10 октября — ПРЕМЬЕРА

А. Шелудяков

«ИЗ ПЛЕМЕНИ КЕДРА»
Юганская история в 3-х частях. 

Инсценировка О. Афанасьева.
Режиссер-постановщик О. Афанасьев.
Художник Л. Столярова.
Музыкальное оформление Т. Гудкова.

.Открыта предварительная продали билетов.

Томскому геологоразве
дочному техникуму на посто
янную работу требуется 
старший бухгалтер. Предо-

Томское городское профессионально-техническое учи
лище № 27 ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР на 1974— 75 учеб
ный год.

На трехгодичное обучение принимаются желающие 
учиться по специальностям: маляр, слесарь по теплофика
ции, водоснабжению и газоснабжению, столяр, слесарь по 
ремонту автомобилей, тракторов и строительных машин, 
штукатур-облицовщик-плиточник.

На годичное обучение -— по специальностям: штукатур, 
каменщик.

С образованием 10 классов принимаются учащиеся на 
специальность машинист башенных кранов.

Училище располагает благоустроенным общежитием, 
актовым и спортивным залами. Учащиеся обеспечивают
ся обмундированием и трехразовым питанием.

Наш адрес: 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а. Про
езд автобусами №№ 1, 18, 40 до остановки «АРЗ».

ставляется квартира.
Обращаться по адресу: 

634027, Томск, ул. Смирно
ва, 44.

Централизованная бухгал
терия при Кировском районо 
приглашает на работу бух
галтеров.

Обращаться: 634012,
Томск, пер. Нахимова, 5 (по
мещение школы № 42).

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
К304399 Заказ № 3657 г. Томск,-обдастная^типщрафвя.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


